
町長への手紙・回答内容 

（Ｒ６．１２受付分） 

NO 投稿者 

氏名・住所 

（ 要望・意見内容 ） 

  
回  答 

1 記名なし （かわにし森のマルシェ関係） 

先日、かわにし森のマルシェを訪れた時に感じたことです。 

マルシェの中の品物に地元の野菜があまり置かれておらず驚きま

した。もう少し地元の野菜、花等をたくさん置いた方がお客様の出

入りも良くなるかと思います。 

また、マルシェの入口（道路側、トイレ側）にダリアを植えては

どうでしょうか？せっかく川西の花なのでもっとアピールしてもい

いのではと思います。                                                   

  

かわにし森のマルシェは「６次産業拠点施設」として整

備し、施設の運営は指定管理者である「株式会社かわにし

森のマルシェ」に委託しています。町から指定管理者に対

し、いただきましたご意見をお伝えさせていただきます。 

 

かわにし森のマルシェは、川西町産の新鮮で安心な品

揃えを第一に商品の充実を図っています。200 名を超え

る方が出荷者として登録を頂いていますが、冬期間に野

菜等の生産を行う方は少なく、それに伴い商品数、出荷量

も少なくなります。そのため、冬期間は加工品や町外の商

品を主に陳列しているのが現状です。ご指摘いただいた

点を踏まえ、よりお客様に求められる商品の販売に努め

るよう、かわにし森のマルシェ運営側と協議していきた

いと考えております。 

また、今年度もマルシェ駐車場の北側花壇にダリアを

植え、来場者に鑑賞いただきました。ダリアの咲く季節に

はダリア生産者による切り花販売なども行っており、大

変好評を得ています。引き続き、ダリアの PR に努めてま

いります。 

 



2 

 

70代 匿名 

 

 

（男女共同参画関係） 

１．お役をいただく方が男性ばかり・・・。女性の方のお声もどん

どん受け入れ、改革して欲しいと思います。（人とのふれあい） 

                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（町の自然環境ＰＲ） 

２．とても自然が素晴らしいのですが、もっと自然の良さをアピー

ルされたらいいと。 

                        

 

 

 

１．指摘のとおり、自治会や地域運営組織の役員について

男性の割合が多く、地域における意思決定の場に参画し

ている女性の割合が少ないことが課題であると認識して

おります。 

背景として「男性は仕事、女性は家庭」という男女の固

定的な性別役割分担や男性優位の慣習が根強く残ってい

ることから、関係者を対象として男女共同参画に関する

研修を積極的に実施しているところです。 

また、本町における課題を明確にし、男女共同参画を推

進するため、川西中学校及び置賜農業高等学校の全生徒、

各地区センター及び町職員、無作為に抽出した町民１，０

００名を対象としたアンケートを現在実施中です。 

今後は、アンケートの結果を踏まえ、性別に関係なく参

画できる社会の実現に向けた取り組みを一層進めてまい

ります。 

 

２．本町は、気候的には世界でも有数の四季が鮮やかな地

域にあります。また、周囲を 2,000 メートル級の山々に

囲まれた盆地の中心に位置し、町域の大部分が一次産業

で利用されてきたために里山の緑があふれています。 

この誇れる自然環境や景観については、これまで山形

県里山環境保全地域への指定や山形県景観資産への登録

などを通じ、その価値の共有を図ってまいりました。今後

も引き続き情報発信を重ね、本町ならではの自然をアピ

ールしてまいります。 



3 70代 女性 （町税等納付関係） 

茂木町長様 おねがいします。  

 近くに郵便局があります。払いものは郵便局 orゆうちょ銀行で

払いものできるようお願いします。 

 コンビニ近くにあるとほんとにいいと思います。 

 年金暮らしであり、お金はないです。 

 

※具体的に何の支払いかをお聞きしたところ、水道代や固定資産税

など町へ支払いするものとのことだった。口座振替については、引

き落としできるほどお金が口座に入ってないので、引き落としでき

ないとのこと。 

                        

日頃より本町行政にご理解とご協力を賜り感謝申し上

げます。 

 このたびは各種税金や水道料金等の納付について貴重

なご意見を賜り、重ねて感謝申し上げます。 

 固定資産税などの税金の納税については、ゆうちょ銀

行で納めることができる納付書を送付しておりますの

で、そのままお近くのゆうちょ銀行でご納付いただけま

す。 

また、水道料金については、現在ゆうちょ銀行は対応し

ておりませんので、金融機関等に出向く必要がなく、納付

漏れのない口座振替での納付を推奨させていただいてお

ります。 

更に、銀行やコンビニに行かなくても自宅で納付でき

る支払い方法もございます。納付書に印刷してあるＱＲ

コードをスマートフォン等で読み込むことにより、納付

が可能となっております。 

 詳しくは、町ホームページ等でご確認くださるようお

願いいたします。 

 

【川西町ホームページ】 

「eLTAX(エルタックス)による地方税の電子申告・納税な

どの手続き」 

URL  

https://www.town.kawanishi.yamagata.jp/kurashi/zeik

in/denshishihnkoku.html 

 

https://www.town.kawanishi.yamagata.jp/kurashi/zeikin/denshishihnkoku.html
https://www.town.kawanishi.yamagata.jp/kurashi/zeikin/denshishihnkoku.html


「水道料金 スマホ収納」 

URL 

https://www.town.kawanishi.yamagata.jp/kurashi/joge

suido/414sumahosyuunou.html 

 

今後とも納付環境等の向上に努めてまいりますので、引

き続きご意見等を賜りますようお願い申し上げます。 

 

４ 

 

 

 

 

 

匿名 （町の計画） 

質問１：茂木町長が掲げている、以下の政治信条 3項目は、具体的に「何

を」「どのように」「いつまでに」実施されようとしているのかを、町民

対してに直近、中期、長期計画として説明して頂きたい。  

（※ 既に情報発信されているのであれば、情報を閲覧できるサイト等

教えて頂きたい。） 

＜茂木町長の政治信条 3 項目（川西町役場 HP（町長の部屋より抜粋）

＞ 

「安心して暮らせる町」 

「人が育ち、さらに稼げる産業づくり」 

「子育て支援の拡充」 

 

 

 

 

 

 

 

回答１ 

「安心して暮らせるまち」 

 町民の皆さんの生活満足度がさらに向上し、安心して

暮らせる町づくりを進めます。防災対策を強化し、災害に

強いまちづくりの推進、道路や水道をはじめとするイン

フラの計画的推進を図ってまいります。 

 また、高齢者、障がい者、子どもたちが快適に暮らせる

環境整備に努め、協働のまちづくりを進めてまいります。 

 

「人が育ち、さらに稼げる産業づくり」 

 地域の活性化を図るには、産業の振興は不可欠な要素

であり、農業や商工業と町が一体となり、町の産業の魅力

創造を図ることによって、収益性の向上に努めます。まず

は、人づくり、とりわけ後継者の育成、確保は喫緊の課題

であります。ただし、人づくりは一朝一夕にできるもので

はなく、相当期間を見据えた計画性が必要となります。 

 また、町唯一の置賜農業高校、町内事業者、町が新たな

産業、特産づくりに向けて連携を強化しながら、若者の定



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（町事業の情報発信） 

質問２：茂木町長の行政運営活動の町民に対する情報発信のお願い。 

役場職員の皆さんは、町行政サービス向上の為に日々、真剣に愚直に

取り組んでおられることは、間違いないと信じております。 

ですが、肝心の茂木町長の行政活動が町民に対してなされていないの

では…と感じております。 

私の認識では「町長の部屋」へのメッセージ記載しか、町民に対して

情報発信されていないと感じております。 

よって、茂木町長の行政活動を町民に対して、定期的に情報発信して

住促進に努めてまいります。 

 

「子育て支援の拡充」 

 少子化の現状や社会情勢を踏まえた教育環境を整備す

る必要があります。まずは、幼児施設や小学校などの施設

の整備があります。少子化の現状に合わせた適正数とな

るような施設とするための再編を進めます。また、保育料

や給食費の無償化を目指し、子育て世代の負担軽減を図

ります。さらに、子育て世代を中心とした若い世代の皆さ

んの声を地域づくりに反映できるようにし、皆さんが住

みやすいまちづくりに努めてまいります。 

 

 各施策については、町民の皆さんとの協働、国及び県と

の連携により、進めていくとともに、予算の確保も必要な

ことから、財務状況の精査、優先順位の検討、行財政改革

を推進し、中・長期的に進めてまいります。 

 

回答２ 

 行政活動については、町報、ホームページ、フェイスブ

ック等やマスコミを利用した情報発信に努めるととも

に、各センター主催のイベントでの町民の皆さんとの懇

談や各団体との意見交換を行っておりますが、今後も、さ

らなる情報発信に努めてまいります。 

 

 

 



頂きたい。 

（人口減少対策） 

質問３：人口減少の歯止めに対しての考えの町民に対する情報発信のお

願い。 

12月の町報には、現在の人口 13412（－38）と記載されておりました。 

この、人口減少に対してどのように歯止めを掛け、人口増への施策は

考えておられるのか？？を町民に対して説明をして頂きたい。 

現状の人口減少数で、この先進めば約 30 年で川西町は消滅すると考

えられます。 

30年なんてあっという間だと思いませんか？？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（町の財政状況） 

質問４：12 月町報に記載の町財政状況（R6 年 9 月 30 日現在）につい

て。 

歳入（収入率）、歳出（執行率）の記載は、町民に対しての情報発信

として大変重要な事項だと考えます。 

 

回答３ 

 人口減少を食い止める対策として、「かわにし未来ビジ

ョン（第５次総合計画）」の重点施策に「移住・定住・交

流促進プロジェクト」を設定し、子育て環境の充実等によ

り若者の定着を目指し事業を遂行してきたところであり

ます。 

 今後は、令和８年度から１０年間のまちづくりの指針

となる「第６次総合計画」の策定に着手し、更なる人口減

少対策について検討を進めてまいるところですが、その

一方で、人口減少は、一自治体の取組みで解決できるレベ

ルの課題ではないことも認識しており、国や県との連携

を強化しながら、減少曲線の緩和を図ることが、併せて、

必要だと捉えております。 

 また、魅力あるまちをつくり選ばれるまちにならなけ

ればならないと考えます。そのためには、町民の皆さんの

生活満足度を上げ、他から見たとき魅力的に映るまちを

作る必要があります。自然豊かな環境で学べるなど、他に

はない、本町が有する魅力を増やしていけるよう努めて

まいります。 

 

回答４ 

 財政公表をご覧いただき、ありがとうございます。 

 この財政公表は、川西町財政状況の公表に関する条例

に基づき、前年の１０月から３月までの分は６月に、４月

から９月までの分は１２月に行うものとされています。 



ですが、町報に記載の財政状況の結論がわかりません。町財政状況が

良好なのか、はたまた、良好ではないのか・・・ 

良好でない場合の、町民に対するインパクトは何か？？現状の財政状

況の課題は何か？ 

ここが、町民が一番興味のある事なのではないでしょうか？？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １２月公表分につきましては、令和６年度の上半期分

として一般会計の執行状況や執行率のほか、特定の事業

を行うために設けている特別会計、独立採算を基本とす

る公営企業会計の執行状況、それぞれの目的のために積

み立てている各種基金の残高、町や公営企業会計で借り

入れを行っている町債の現在高など、数多くの情報を掲

載しております。 

 限られた紙面の中で、多くの情報をお知らせしており

ますので、分かり難い点もあろうかと思いますがご容赦

いただきたいと存じます。 

 公表の内容につきましては、町の基本的な会計である

一般会計の令和６年度の予算額（９月末時点の予算額）に

対して、歳入及び歳出の執行済み額と執行率を表示して

おります。また、特別会計や公営企業会計のそれぞれの執

行額などを掲載しており、あくまでも年度の半年を経過

した時点の進捗率と捉えて頂ければと存じます。 

 なお、一般会計の歳出の執行率が３７．４％と低いよう

に感じられるかもしれませんが、歳出の執行済みは支払

いが完了した額になりますので、例えば工事を発注して

いても支払いが完了していないものは執行率にカウント

されないため、このような結果となっています。 

 ご質問にありました、「財政状況が良好なのか、はたま

た、良好でないのか・・・」につきましては、各年度の会

計状況をまとめております決算公表をご覧頂いた方が良

いかと存じます。 

 決算公表は、年度ごと各会計の決算状況を取りまとめ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（町長への手紙回答期限） 

質問５：質問に対する回答期限について 

上記質問に対する町役場側の回答が、１か月以内との事ですが、その

て、川西町議会９月定例会で報告し、町報かわにしの１１

月号に記載しております。この中では、財政健全化判断比

率の結果も公表しておりますので、ご覧頂ければと存じ

ます。 

 また、町ホームページにおいては、暮らし（行政情報）

→町の情報→財政情報のページに財政健全化判断比率の

情報などを掲載しておりますので、併せてご覧頂ければ

と存じます。 

 現在公表しております令和５年度決算の状況を簡単に

お知らせいたしますと、歳入では町税など自主財源の割

合が低く、地方交付税や町債（町の借入金）に大きく依存

しています。 

 歳出では公債費（借入金の返済）が１０％を超えてお

り、余裕がある状況ではありません。 

 財政健全化判断比率（赤字や将来の負担見通しなどを

判断する指標）では、各会計とも黒字決算で、注意喚起や

危険水域を示すイエローカード・レッドカードに該当す

るものはありませんでした。 

 ただし、実質公債費比率の１２．７％や将来負担比率の

１３０．８％は、他自治体と比較して決して低い数値では

ありませんので、将来に負担を残す借入金などをできる

だけ抑制していく必要があると考えております。 

 

回答５ 

 回答にお時間を頂戴したことに、ご理解をいただき、感

謝申し上げます。 



理由を教えて頂きたい。 

私の町長、町役場に対する質問は、さほど難しい質問ではないと考え

ます。 

 

 

 

 今回の回答までに、お時間をいただきましたことは、年

末年始休暇が入ったことと、他公務もあるところですが、

いただいたご意見に真摯に向き合い回答いたしたく、余

裕を持った回答期限とさせていただいたところです。 

 

 


